

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION
LILLE, 100, rue de Paris
PARIS, 48, Bd. Haussmann

JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

de Roubaix - Tourcoing

BUREAUX : Téléphone 351-17
46, rue de la Gare, 45
TOURCOING : Téléphone 9-85
3, rue Fidèle Laboucq

DIRECTRICE : M^{me} Eug. GUILLAUME.

AU SIÈCLE DE LA VITESSE !

Le Tour de France cycliste en un coup d'œil, n'est-ce pas normal ?

DANS quarante-huit heures, le Tour de France cycliste — trente-deuxième du nom — occupera l'avant-scène de l'actualité sportive mondiale... mieux il se réservera une place de choix parmi tant d'événements de premier plan qui constituent chaque jour, ce qu'on appelle l'information générale.

Ce succès qui va sans cesse s'amplifiant, résulte de différents facteurs dont les principaux découlent de la participation des grandes vedettes du cyclisme sur route en exercice sur le continent et de l'enthousiasme suscité par la confrontation sévère d'équipes de sélection qualifiées « NATIONALES ».

C'est surtout à ce titre que le Tour de France connaît une vogue que l'on

Notre carte-documentaire publiée en septième page, assure ce privilège à tous ceux qui prendront la précaution de la conserver :: ::

Pour ressentir l'impression de suivre quand même les coureurs pas à pas, nous avons estimé qu'il était possible de donner à nos lecteurs cette satisfaction. Dans ce but nous avons imaginé



Les coureurs italiens seront particulièrement redoutables et redoutés au cours de la grande épreuve. Leur préparation fut conduite avec minutie ; eux-mêmes se sont astreints à un entraînement sévère, notamment leur chef de file BARTALI, que l'on voit ici prenant toutes dispositions pour avoir la bonne position à bicyclette. A ses côtés, son co-équipier INTROZZI, à droite, et les dirigeants du cyclisme transalpin. (Ph. Nya)

rencontre peu souvent, c'est cette empreinte adroite que lui a donnée son créateur, qui soulève les masses non seulement sportives, mais encore toute une catégorie de personnes — et elle est fort imposante — qui, habituellement, ne s'inquiètent guère de l'actualité en matière de sports.

Bref, le Tour de France est une manifestation de très grande envergure, une manifestation qui occupe pendant un mois une fort belle place dans les colonnes des journaux tout acquis à ce peuple qui fait se déplacer sur la route des centaines de mille d'admirateurs, de supporters et de curieux.

Toutefois, le fait aux coureurs de la « grande boucle » ne dure que peu de temps, le jour ou la caravane patrouille dans le secteur... le lendemain elle chemine plus loin... le surlendemain les chemins plus loin... et les traits de ceux qu'on a installés comme favoris s'estompent quelque peu. Comme l'on aimerait les suivre dans leur pénible et fatigante randonnée, quelques choses qui nous autorisent à dire que nos lecteurs de point possible pour la grande majorité des enthousiastes qui se contentent de évaluer les relations quotidiennes comme celles détaillées, intéressantes et d'une belle tenue technique de notre excellent collaborateur Jean Desmaret, toujours fidèle au poste, cette année encore...

et composé une carte du « Tour de France » qui doit répondre à ce désir. Nos lecteurs trouveront cet intéressant document en septième page avec toutes indications qui autorisent à dire qu'il est fort imposant — qui, habituellement, ne s'inquiètent guère de l'actualité en matière de sports.

Bref, le Tour de France est une manifestation de très grande envergure, une manifestation qui occupe pendant un mois une fort belle place dans les colonnes des journaux tout acquis à ce peuple qui fait se déplacer sur la route des centaines de mille d'admirateurs, de supporters et de curieux.

Toutefois, le fait aux coureurs de la « grande boucle » ne dure que peu de temps, le jour ou la caravane patrouille dans le secteur... le lendemain elle chemine plus loin... le surlendemain les chemins plus loin... et les traits de ceux qu'on a installés comme favoris s'estompent quelque peu. Comme l'on aimerait les suivre dans leur pénible et fatigante randonnée, quelques choses qui nous autorisent à dire que nos lecteurs de point possible pour la grande majorité des enthousiastes qui se contentent de évaluer les relations quotidiennes comme celles détaillées, intéressantes et d'une belle tenue technique de notre excellent collaborateur Jean Desmaret, toujours fidèle au poste, cette année encore...

LES BIBLIOTHÉCAIRES DE FRANCE se sont réunis hier à Valenciennes

APRÈS UNE SÉANCE D'ÉTUDES, LES CONGRESSISTES VISITÈRENT LES DIFFÉRENTES CURIOSITÉS DE LA VILLE



Un groupe de congressistes et les membres du Cercle Archéologique quittent l'Hôtel de Ville de Valenciennes. (Ph. Réveil)

LIRE NOTRE COMPTE RENDU EN DEUXIÈME PAGE

LA NAZIFICATION DE L'EX-AUTRICHE...

12 COMMISSAIRES NAZIS, CHARGÉS DE GÉRER DES ENTREPRISES ENLEVÉES A DES ISRAËLITES SONT ARRÊTÉS POUR MALVERSATIONS

Vienne, 2. — Le Gauleiter Buerckel a fait arrêter, pour malversations, et interner au camp de concentration de Dachau, douze commissaires institués par le régime nazi, après l'Anschluss, pour gérer, en Autriche, les entreprises privées précédemment dirigées par des Israélites ou des personnes jugées hostiles au national-socialisme.

Selon le « Hamburger Fremdenblatt », M. Buerckel, à la suite de l'enquête qui a révélé ces malversations, va réformer prochainement le système de ces commissariats.

Toutes les arrestations et confiscations opérées jusqu'à maintenant vont faire l'objet d'enquête

Vienne, 2. — Après l'arrestation de douze commissaires nazis, convaincus de malversations dans la question d'entreprises israélites soumises à leur contrôle, le Gauleiter Buerckel a pris diverses autres mesures. Il a réintégré, dans ses fonctions un professeur de l'Académie des Beaux-Arts de Vienne, accusé sur dénonciation de fautes politiques, et renvoyé les fonctionnaires qui l'avaient dénoncé. Il a remis en liberté un ancien chef subalterne du Front Patriotique, emprisonné à la suite de dénonciations et fait arrêter le dénonciateur.

A la suite de ces deux cas de fausses dénonciations, M. Buerckel a attribué une prime de cinquante marks à tout fonctionnaire de police ou citoyen qui découvrirait l'auteur de dénonciations injustifiées.

On annonce, enfin, que toutes les arrestations et confiscations effectuées jusqu'à présent, vont être soumises à une enquête pour voir si les mesures prises doivent être rapportées ou non.

NÉGOCIATIONS DIFFICILES EN TCHÉCOSLOVAQUIE

Henlein se rendrait de nouveau à Londres

...pour dénoncer les lenteurs apportées à l'établissement du statut nationalitaire

LE GOUVERNEMENT DE PRAGUE REPOUSSERAIT 4 POINTS DES REVENDICATIONS QUI ONT ÉTÉ PRÉSENTÉES PAR LE PARTI DES SUDÈTES.

M. Bénès a reçu hier après-midi les ministres du gouvernement et les a informés confidentiellement de la situation concernant les négociations avec le parti Henlein. Le gouvernement de Prague a refusé d'accéder aux revendications du parti des Sudètes sur quatre points :

- 1° Demande de pleins pouvoirs pour l'assemblée générale des partis, ce qui aurait signifié la rupture complète entre les districts des Sudètes et le reste de la République ;
- 2° Autorisation de placer la police dans les districts des Sudètes sous le contrôle direct de l'Allemagne ;
- 3° La séparation de tous les ministères en sections selon les nationalités ;
- 4° Réparation des dommages subis par la population des districts allemands depuis 1918.

Sur la question de langues on semble arriver aisément à un accord, mais le parti des Allemands des Sudètes refuse d'accepter une large extension de l'autonomie sous la forme d'une décentralisation des pouvoirs publics qui renforcerait le pouvoir des conseils municipaux et des gouvernements locaux.

UN NOUVEAU VOYAGE D'HENLEIN A LONDRES

Londres, 2. — Suivant des renseignements émanant du correspondant à Berlin du « Daily Express », M. C. Henlein se rendrait de nouveau à Londres au cours de la semaine prochaine, afin, disent les mêmes nouvelles, de dénoncer les lenteurs apportées aux négociations menées par le parti Sudète avec le gouvernement de Prague.

LA MINE MEURTRIÈRE

DEUX MINEURS SONT ENSEVELIS sous un éboulement à Sallaumines

L'un d'eux a succombé et l'autre est légèrement blessé

(Lire nos informations en 2^e page)

LES SECOURS

A 1 h. 15, l'auto-pompe était sur les lieux. Aussitôt mise en batterie, elle déversa des torrents d'eau sur le brasier. Mais le feu avait comme aliment des matières essentiellement inflammables, et il s'étendit bientôt à tout le corps de bâtiment, faisant sauter tuiles et carreaux, tordant sous l'effet de la chaleur les fers des charpentes et lançant dans le ciel de multiples flammèches. Malgré les prodiges accomplis par les sapeurs-pompiers, sous la conduite du capitaine Burette, du lieutenant Lepoutre et du sergent-major Cugniet, il fallut faire appel aux pompiers de Loos et Lille, pour tenter d'éviter un plus grand désastre.

Malgré la bonne volonté et la ténacité des sauveteurs, l'incendie continua à faire rage et bientôt, malgré les puissants moyens employés, les bâtiments s'effondrèrent.

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

Plus de 2.000 gymnastes du Nord et du Pas-de-Calais participent à la Fête Fédérale de la F.S.G.T. à Denain

La journée d'hier fut un imposant prélude aux grandes manifestations de ce dimanche



Un groupe de gymnastes, parmi lesquels les fillettes de LOMME, dans leur septante tenue, entourant M. BRUNET, Maire, et les organisateurs à l'issue de la réception à la Mairie. (Ph. Réveil)

LIRE NOS INFORMATIONS EN DEUXIÈME PAGE

LA CUEILLETTE DES PETITS POIS



4 heures du matin !... C'est l'heure du rendez-vous que le chef bandier a donné à toute son équipe. Le chef bandier est le nom de l'entrepreneur qui recrute le personnel et qui se charge de faire cueillir les petits pois.

Sa bande est quelquefois de 150 et plus selon les besoins et l'importance des demandes de l'usine. C'est lui qui fera transporter par camion et autobus, les hommes, femmes et enfants à pied d'œuvre ; il ne s'agit donc pas de manquer l'heure sans cela il faudrait faire quelquefois 8 kilomètres à pied pour retrouver l'équipe ; aussi, ne voit-on pas quarante minutes avant l'heure fixée une centaine d'ouvrières rassemblées au point fixé, attendant l'heure du départ.

Cette période est attendue avec impatience de toute la population laborieuse, car elle est rémunératrice, et on compte surtout sur elle pour faire des achats, de vélos, toilettes, T.S.F., ou pour payer les arriérés chez l'épicier, le boulanger ou le boucher ou même le propriétaire.

Une bonne ouvrière peut, lorsque la récolte est moyenne gagner 40 fr. par jour, et comme presque chaque jour elle emmène avec elle les enfants, c'est en général une journée de 100 fr. qui rentre à la maison, au grand bonheur de toute la famille.

C'est donc un double avantage, celui d'apporter un peu de bien-être à la maison et celui de pouvoir faire prendre une cure de grand air de la campagne aux jeunes enfants, qui en sont d'ailleurs très heureux.

Cette année les petits pois sont payés aux cultivateurs 50 fr. les 100 kilos pour les contrats établis en mars, cela peut leur rapporter environ 2.000 fr. la mesure de 44 ares 4, pour un rendement de 4 tonnes.

Les cueilleuses sont payées à raison de 10 fr. le sac de 30 kilos, on conçoit dès lors que c'est une bonne journée pour une femme.

Bien souvent l'agriculteur autorise la famille à emporter de quoi faire un bon repas, chose qui fait toujours plaisir, car l'air de la campagne donne de l'appétit.

Notre photo montre une équipe au travail, terminant un champ en bordure de la route nationale à Loos-Plage, il est 14 heures et tous ont l'air heureux d'avoir terminé la journée.

(Texte et photo O. Lecerd)

LIRE EN SIXIÈME PAGE LE « RÉVEIL AGRICOLE »

Un incendie a détruit une filature à Haubourdin

LES DÉGATS S'ÉLÈVERAIENT A PLUSIEURS MILLIONS

150 ouvriers sont réduits au chômage par ce sinistre dont on ignore encore les causes



Les sapeurs-pompiers combattant activement le feu dans l'usine incendiée. (Photo Paul Vermeest)

LA RECONSTITUTION DE LA SCÈNE TRAGIQUE AURA LIEU MARDI, MAIS DÉJÀ IL APPARAÎT QUE LE GAMIN ASSASSIN DEVRA ÊTRE SOUMIS A UN EXAMEN MENTAL

Comme il fallait le redouter, Mme Léonie Fostier, la septuagénaire qui fut attaquée hier par ce gamin de 16 ans, à Anor, a succombé à ses terribles blessures.

Seule sa robuste constitution lui donna la force de résister à la mort pendant plus de 24 heures, mais aucune intervention humaine n'était possible pour la sauver, on l'avait constaté dès la découverte du drame. Le docteur Eloy, d'Anor, puis le docteur Trouqueneux, médecin légiste, avaient trouvé la pauvre vieille déjà agonisante. On sait qu'elle avait eu le crâne défoncé de plusieurs coups de marteau assésés avec une formidable violence.

Tous les membres de la famille étaient autour de la bonne vieille, espérant encore et malgré tout l'arracher à la mort, mais vendredi dans la nuit, vers 23 h., l'aëule expira sans avoir repris connaissance.

LA PRÉMÉDITATION EST INDÉNIABLE

La nouvelle de la mort de la victime a renouvelé l'émoi qui s'était emparé de la population à l'annonce du drame. Notre journal donna hier des détails sur l'arrestation à Dunkerque et les aveux de l'assassin, le jeune R. L., et c'est avec un sentiment d'horreur que l'on a appris dans la petite ville le cynisme révoltant dont faisait preuve le gamin.

La victime du drame d'Anor a succombé à ses blessures

LA RECONSTITUTION DE LA SCÈNE TRAGIQUE AURA LIEU MARDI, MAIS DÉJÀ IL APPARAÎT QUE LE GAMIN ASSASSIN DEVRA ÊTRE SOUMIS A UN EXAMEN MENTAL



Le Pont de la fontaine, près de la maison où R. L. resta caché des heures durant à guetter le moment propice pour exécuter son affreux forfait. (Ph. Réveil)

de la population à l'annonce du drame. Notre journal donna hier des détails sur l'arrestation à Dunkerque et les aveux de l'assassin, le jeune R. L., et c'est avec un sentiment d'horreur que l'on a appris dans la petite ville le cynisme révoltant dont faisait preuve le gamin.



Le gendarme DONNEZ interroge des témoins importants : M. et Mme DUFRESNOY, qui secoururent la victime, et M. DOUILLARD, qui vit fuir l'assassin. (Ph. Réveil)